

Represión Sexual

En el siguiente apartado se quieren mostrar las represiones desde su concepto. Partiendo del psicoanálisis, se habla de estas como un tema bastante amplio que se vive desde distintas miradas y situaciones de las cuales se tocarán exactamente tres que, bien se podría decir, son donde más se observa la represión. Estos son desde *la religión*, desde *lo cultural* y, por último, *lo familiar*. El concepto de represión desde el psicoanálisis es definido como un modelo psicofísico el cual se basa en el impedimento y limitación frente a acciones de los sujetos pertenecientes a la sociedad. El término represión fue utilizado por primera vez en el siglo XIX por Johann Friedrich, filósofo, psicólogo y pedagogo de la época; pero es Freud (1915) quien definió las represiones como mecanismo esencial de la escisión del yo que actúa gracias a la satisfacción, cuyo propósito es la causa de placer.

Según Colombo (2003): “La noción de la represión es una forma de descifrar un observable [...] ‘Tanto entre las personas sanas de espíritu como entre los enfermos, se producen frecuentemente actos psíquicos’ pensamientos, deseos, creencias, tal vez comportamientos que son confusos y enredados, que al introducir actos de la conciencia se tornan con más claridad”. El concepto de represión es algo que se encuentra en el inconsciente y lo cual es visto desde dos enfoques, uno que es una operación censuradora y, otro, como un proceso defensivo que de cierta manera toma más profundidad en las represiones sexuales.

Las represiones sexuadas son aquellas que como su nombre ya lo indican tienen que ver con la sexualidad, son aquellas que buscan limitar el placer y el deseo; estas casi siempre se ven vinculadas con la vergüenza y el pudor. La sexualidad sigue siendo un tabú del cual se evita hablar, es algo que sufren todas las sociedades sin importar género u orientación sexual, esta es juzgada por diversas agrupaciones. La represión sexual desde la religión, por ejemplo, hace referencia al momento cuando el sujeto no se le permite mostrarse o exhibirse libremente, esto encaminado al no ir en contra de corrientes, reglas y/o leyes que estipula la religión de la que el sujeto es practicante. Cada religión maneja sus propias normas. Tocaremos algunas prácticas pertenecientes u orientadas hacia la religión católica.

La pederastia: se le denomina al delito de violar un menor de edad, este es una de las tantas prácticas donde se ve reflejada la represión, ya que deja ver el decline de esos encargados hacia aberraciones que por leyes ya estipuladas no está permitido y es

denominado *pecado*. Por parte del género masculino es castigado con la castidad. Las iglesias alrededor del mundo tienen un tipo de obsesión al tabú del sexo, a partir de ello se inicia una batalla que busca la libertad. En las sociedades creyentes algunas religiones son tan represoras en los temas sexuales que sus devotos deciden romper esas normas y buscar su libertad. Se le considera *pederasta* a aquellos individuos en que las fantasías se llevan a la realidad, en este caso los menores son usados como juguete sexual.

Otro de los temas que no van de la mano a esa relación que lleva la religión con ideales moldeados a su imagen y semejanza es la *homosexualidad*. Se presenta una fuerte discusión según esto irrumpe con lo ya estipulado en lo que ciertamente es correcto; se habla de la homosexualidad como una enfermedad. Al no estar de acuerdo con esto, la represión que sufren los homosexuales es muy profunda, se exige que las mujeres se mantengan vírgenes y que las relaciones se den entre hombre y mujer.

Como se dijo al inicio del apartado, se expondrán las represiones desde tres contextos de los cuales ya se nombró el primero y con esto damos paso a la *represión cultural* en donde a lo largo de la vida se viven infinidad de experiencias y vivencias las cuales la sociedad se cree libre de juzgar y señalar. La sociedad, al igual que la religión, se impone, marca estereotipos de cómo se debe ser y estar, juzga en lo lineal de por qué sí y por qué no, censuran o reprimen: se juzga por la condición sexual porque no se tiene las características de estándares preestablecidos hacia cuerpos perfectos e infinidad de factores.

El último punto para tratar es la represión que se sufre por parte de la *familia*. En este caso no se habla solo de la represión sexual sino de la represión en sí. Por ejemplo, cuando la juventud es muy activa despierta una forma de incomodidad por parte de los padres que de cierta manera buscan el mecanismo que ayude a controlar y subordinar comportamientos que desestabilicen de cierta manera la paz y confabular todo a servicio de ellos. Los padres, aunque siempre quieren lo mejor para sus hijos, de cierta forma impiden e imponen muchas cosas: el no salga tarde, llegue a esta hora, en fin. Se reprime a la amistad a ciertos amigos, reprimen en acciones y actos. La visión de los jóvenes, así, se dirige hacia dos puntos diferentes: como una manera de agotamiento, represiones que a su vez son excesivas y no permiten conocer o abrirse a otros momentos y lugares; otra manera de verlo es por lo bueno que se sabe o entiende del valor y el sentido de la familia.

A modo de conclusión, se encuentra que las represiones se dan para los dos sexos, aunque va más hacia el lado de las mujeres; a partir de esto se generan movimientos como el feminismo que a su vez otorga controversias y disgusto para las sociedades. Este movimiento tiene el propósito de luchar por la igualdad entre hombres y mujeres, sin embargo, el sexo femenino es visto como objeto, sufre y se ve tocado por las represiones culturales, religiosas y ni qué decir de las familiares. Todo esto genera inseguridades, temores, a veces rabia y rencor. Pero, claro, con esto no se quiere decir que los hombres no sean reprimidos, por supuesto que sí lo son y de distintas formas.

La represión es algo que se ha ido presentando a lo largo de la historia; la cultura, la iglesia y la familia nos impone normas y leyes que a veces pueden llegar a ser innecesarias y a las cuales nos acogemos. Pero se quiere y busca la libertad, el hablar sin tabúes, el vestir como se quiere sin que los demás se ofendan y sin que se les mire *por debajo del hombro*: se busca que no se discrimine a los demás por su orientación sexual, por mostrar las partes que para algunos son las “privadas”. La represión no desaparece, solo que actúa desde el inconsciente, por ello se busca una sociedad donde se preocupe cada cual por sí mismo y no por las acciones de los demás.

Referencias

- Colombo, E. (2003) La represión y el inconsciente o la actividad inconsciente. Recuperado de: <http://www.aperturas.org/articulo.php?articulo=0000267>
- Laicismo (Represión Religiosa): <https://laicismo.org/la-repcion-sexual-del-clero-catolico-y-los-abusos-sexuales/>
- Entrada de Wikipedia: La represión. Recuperado de <https://es.wikipedia.org/wiki/Represi%C3%B3n#:~:text=La%20represi%C3%B3n%20es%20uno%20de,y%20mantenerlos%20en%20el%20inconsciente.>
- Entrada de Wikipedia: Represión desde el psicoanálisis. Recuperado de [https://es.wikipedia.org/wiki/Represi%C3%B3n_\(psicoan%C3%A1lisis\)](https://es.wikipedia.org/wiki/Represi%C3%B3n_(psicoan%C3%A1lisis))